令和2年1月定例教育委員会 会 議 録

◎ 開催日時 令和2年1月30日(木)午後4時00分~午後4時30分

◎ 場 所 富田林市役所 庁議室

◎ 出席委員

教 育 長	教育長職務 代 理 者	委員	委 員	委 員
山口 道彦	山元 直美	勝山 健一	南、栄子	水本 哲也

◎事務局

山本	山下	山本	古村	金銅
教育総務課長	教育総務部長	生涯学習部長	教育総務部付	教育総務部
			部長兼	理事兼
			教育指導室長	学校給食課長
正木	辻野	房田	阪本	尾谷
生涯学習部	教育総務部	生涯学習部	中央公民館長	中央図書館長
次長兼	次長代理兼	次長代理兼	兼東公民館長	
生涯学習課長	教育指導室次長	文化財課長	兼金剛公民館長	
井尻				
金剛図書館長				
				(書記)谷塚
				教育総務課長代理

令和元年度1月定例教育委員会会議録

令和2年1月30日(木)

開会:午後4時00分 閉会:午後4時30分

山本教育総務課長

令和元年度1月定例会議に入ります前に事務連絡から始めさせていただきます。 まず、次回の教育委員会会議の開催日程でございますが、2月27日(木)の午後2時から、市役所、庁議室での開催を予定しております。

それでは、本日の議事日程をご説明させていただきます。お手元の議事日程をご 覧ください。

≪議事日程を説明≫

それでは、教育長開会をお願いいたします。

山口教育長

それでは、令和元年度1月定例教育委員会会議を開会いたします。

まずは、日程第 1、会議録署名委員の指名について、今月は、山元教育長職務代理者よろしくお願いいたします。

山元教育長職務代理者

よろしくお願いします。

続きまして、日程第 2、会議録の承認について、先月 12 月定例教育委員会会議の 会議録について確認していただきまして、何か訂正、付け加え等はございませんか。

特に無いようですので、会議録については承認とさせていただきます。

続きまして、日程第3、教育長報告に移ります。今月は2件の報告がございます。 まずは、報告第22号、教育委員会の後援名義承認申請のあった行事について、今月 は、新規の申請が1件ございますので、生涯学習課から説明をお願いします。

正木生涯学習部次長

それでは、報告第22号のうち、新たに後援名義承認申請のあった行事の①についてご説明させていただきます。

行事名は、家庭教育講演会「賢い子に育てる 10 か条」です。主催者は、大阪読売会府下南部支部河南ブロックで、令和 2 年 2 月 1 日 (土)に、堺市立美原文化会館にて開催予定でございます。大阪府在住の小学生の保護者および府民を対象とした講演会で、参加費は無料となっております。

本行事は、本市教育委員会が定める後援名義の事務処理要領の各条件に適合すると認められるため、承認をお願いするものでございます。以上でございます。

山口教育長

ありがとうございます。それでは、只今の説明について、何かご意見、ご質問は ございませんか。

勝山委員 正木生涯学習部次長

主催者の大阪読売会とはどのような団体ですか。読売新聞と関係がありますか。はい。読売新聞の関連団体と伺っております。

勝山委員

販売者の方の団体ですか。

正木生涯学習部次長

新聞社と新聞販売店からなる団体でございます。

山口教育長

この行事では、開催場所の堺市近辺の各市町村に後援名義承認申請をされているということですよね。

正木生涯学習部次長

はい。本市以外の市町村にも、同時に後援名義承認申請をされています。

南 委 員 正木生涯学習部次長

講師の家庭教育プロデューサー 酒井勇介氏とはどのような方ですか。

プロフィールによりますと、株式会社エデュピーチの代表取締役であり、家庭教育のノウハウ等について、全国各地で保護者の方を対象とした講演やセミナーを開催されております。家庭での教育の専門家であると伺っております。

山口教育長

他にご質問等はございませんか。特に無いようですので、これまで承認したこと のある行事について、何かご質問等はございませんか。

勝山委員 正木生涯学習部次長

④の帝塚山学院大学 公開講座について、これはどういった内容の講座ですか。 講座内容につきまして、現時点では詳細を把握しておりませんので、確認後、改めて皆様にご説明させていただきます。

勝山委員山口教育長

わかりました。

では、④の行事につきましては、後日説明をお願いいたします。

他にご質問等はございませんか。特に無いようですので、報告第 22 号につきましては、これで終わります。

続きまして、報告第23号、令和2年富田林市成人式の報告について、生涯学習課から報告をお願いします。

正木生涯学習部次長

それでは、報告第23号、令和2年富田林市成人式の報告について、ご報告申し上げます。先日の成人式におきまして、委員の皆様には早朝より、また連休の最終日にも関わらず、ご出席いただきましてありがとうございました。無事終える事が出来まして、心よりお礼申し上げます。今年は新成人1,353名の対象者に対し、850名の出席があり、出席率は62.8%でございました。出席率は、昨年より0.8%の増加となっております。オープニングには、平成27年より各中学校吹奏楽部による演奏を実施して頂いており、今年は喜志中学校吹奏楽部により力強い演奏をしていただきました。また、記念品としましては、昨年に引き続き、出席者全員に市のイメージキャラクター入りの名刺入れを贈らせていただきました。

第 1 部の開始時点で大ホールはほぼ満席の状態でしたが、式典は厳かに行われ、 全体として落ち着いた成人式であったと思います。今年は天候や気温に恵まれたこ ともあり、外環側大階段前で多くの新成人が歓談しておりました。

第2部の交流会では、すばるホール4階銀河の間および3階展示室で新成人の 歓談の場を提供いたしましたが、例年に比べまして、参加者がかなり少ない印象で した。交流会で提供するためのソフトドリンクは900本の用意がありましたが、7割 ほどが提供されずに残る結果となりました。

また、今回は、市長と語ろう会と題しまして、式典終了後に市長と新成人の懇談会を開催いたしました。本市の広報誌等で参加者の募集を行い、10名の新成人に参加していただきました。当初の予定では30分間のところ1時間に延長になるなど、大変熱気がありました。市長も、今後も開催を継続していきたいとのことです。

続いて、これまでの出席率の経緯を説明させていただきます。ここ数年の対象者数に対する出席率は、平成31年が62.0%、平成30年が64.8%、平成29年が71.0%となっており、平成29年が突出して高くなっております。この理由につきまして、平成29年の成人式当日が雨天だったため、晴天時であれば会場内に立ち入らず外環側大階段前で歓談していた新成人の多くが、雨を避けるために大ホールへ移動し

たことによるものと推測されます。ホール入口での受付時に記念品を贈呈させていただいた新成人の数を出席者数としている関係上、当日の天候等によって各年の出席率に幅がございますが、会場まで足を運んでいる新成人の数そのものは、ここ数年でそう大きく変わらないものと思われます。

以上で報告とさせていただきます。

の天候が大きな要因であると思われます。

山口教育長

ありがとうございます。それでは、報告第23号につきまして、何かご質問等はございませんか

勝山委員

過去8年間の出席率の一覧を見ますと、平成25年の77.6%、平成26年の76.2% も、他の年に比べてかなり高いように思いますが、これも天候によるものですか。 平成25年および平成26年については確認できておりませんが、おそらくは当日

正木生涯学習部次長

確か、成人式当日に雪が降った年もありましたね。

山元教育長職務代理者山本生涯学習部長

その年は1階のフロアが大変混雑した記憶があります。

山口教育長

では、実際に会場に来た新成人の数と、受付を済ませた出席者数の間には乖離があるということですね。

正木生涯学習部次長

そのとおりでございます。今年の出席者数は 850 名ですが、実際に会場に来た新成人の数ということですと、1000 名を超えているかと思います。

南 委 員

会場まで来て受付をしないのはなぜなんでしょうか。入口で受付を行っていることは、会場に来られた方は知っているわけですよね。

山本生涯学習部長

はい。大階段前では、青少年指導員がマイクを使用して受付の案内を行っております。

山元教育長職務代理者

記念品やソフトドリンクで荷物が増えることを嫌がったり、友達と外で会うだけ で済ませてしまう子も多いのかもしれませんね。

山口教育長水 本 委 員

他にご質問等はございませんか。

正木生涯学習部次長

記念品は、新成人対象者の数だけ用意があるのですか。

対象者数と例年の出席率から算出した数を用意しております。

水本委員

受付場所をホール入口ではなく、大階段下に設置すれば、受付をする対象者が増えるのではないかと思いますが。

山元教育長職務代理者

大階段前から入口付近にかけての混雑も、受付を避ける一因かと思います。

正木生涯学習部次長 今後の参考にさせていただきます。

水本委員

仮に対象者全員がホールに入るとすると、一部の出席者は立ち見になるわけですか。

正木生涯学習部次長

はい。大ホールの座席数は2階席も含め約800席ですので、出席者数がそれ以上になりますと立ち見になります。

勝山委員

ちなみに、余った記念品はどうされていますか。

正木生涯学習部次長

翌年の成人式に持ち越したり、他の事業等でも活用しております。

山元教育長職務代理者

第2部の交流会について、昨年から軽食を提供していませんが、出席率の変化は どうですか。

正木生涯学習部次長

昨年と比較しましても、今年の交流会の出席率は低くなっております。

山元教育長職務代理者

交流会では小学校区域別のブースを設営し、新成人が同窓会のように集まって歓談できるということですから、出席率にかかわらず開催の意義はあるということですね。

正木生涯学習部次長山口教育長

そのように考えております。

他にご質問等はございませんか。特に無いようですので、報告第 23 号につきましては、これで終わります。

続きまして、日程第 4. 富田林市教育委員会の議決を経るべき議案に移ります。 まずは、議案第 36 号、令和 2 年度全国学力・学習状況調査について、教育指導室から説明をお願いします。

辻野教育総務部次長代理

それでは、議案第36号、令和2年度全国学力・学習状況調査について、説明させていただきます。資料は議案第36号をご覧ください。この度、文部科学省から、令和2年度全国学力・学習状況調査への参加につきまして、意向調査がまいりました。 事務局といたしましては、令和2年度も資料別紙1、別紙2の回答票のとおり参加の方向で考えておりますが、ご審議をお願いしたいと思います。

それでは、令和2年度調査の変更点について説明させていただきます。まず、今年度実施いたしました中学校での英語の調査については、3年に1度程度とされておりますので、令和2年度の実施はございません。続いて、令和2年度調査のみ、小中学校の調査結果連携が行われます。これは、令和2年度の中学3年生が希望した場合に、小学6年生だった平成29年度の調査結果と、令和2年度の調査結果を比較できる表を受け取ることができるというものです。以上2点が大きな変更点となります。令和2年度の参加について、ご審議の程よろしくお願いいたします。

山口教育長

ありがとうございます。それでは、議案第36号につきまして、何かご質問等はございませんか。

では、私から質問させていただきます。小中学校の調査結果連携については、個々に対応するものですか。

辻野教育総務部次長代理 山口教育長 辻野教育総務部次長代理 はい。連携データについては、希望者にのみ個別にお渡しする形となります。 国や府から直接、希望者個人に配布されるのですか。

連携データ作成のためのツールが本市に届きますので、本市教育委員会事務局で

処理を行い、希望者個人に配布するという形になります。

山口教育長

ありがとうございます。他にご質問等はございませんか。特に無いようですので、 議案第36号につきましては、提案どおり議決とさせていただきます。

次に、議案第37号、富田林市立旧田中家住宅条例施行規則の一部改正について、 文化財課から説明をお願いします。

房田生涯学習部次長代理

それでは、富田林市立旧田中家住宅条例施行規則の改正の制定について、ご説明いたします。

本件は、令和2年4月1日から富田林寺内町4施設一括指定管理に伴う、「富田林市立じないまち交流館」「重要文化財旧杉山家住宅」「富田林市立寺内町センター」「富田林市立じないまち展望広場」の休館日等に合わせるため、富田林市立旧田中家住宅施行規則の改正を行うべく、必要な事項を定める規則を制定するものでございます。以下、内容について、ご説明申し上げます。

同規則第3条第1項第2号について、年末年始の休館日を「12月28日から翌年の1月6日まで」を、今回の改正では、「12月29日から翌年1月3日まで」とし、 富田林寺内町4施設と同様、本庁の閉庁日と合わせております。

また、第6条第1項使用料の免除について、文言整理を行い、「市内にある保育園、幼稚園、小学校、中学校又は高等学校が学校行事として使用するとき」に改めます。

附則といたしまして、この規則は、富田林寺内町4施設と同様、令和2年4月1日から施行することとしております。

以上、簡単ですが、説明とさせていただきます。よろしくお願いいたします。 ありがとうございます。それでは、議案第37号につきまして、何かご質問等はご ざいませんか。

学校行事等による使用頻度について、今年度の実績を教えてください。

旧田中家住宅につきましては、高等学校の行事で5日ほど使用しております。なお、旧杉山家住宅につきましては、小学校3年生が社会見学で使用しております。

わかりました。ありがとうございます。

他に何かご質問等はございませんか。特に無いようですので、議案第37号につきましては、提案どおり議決とさせていただきます。

以上で、本日の日程は、すべて終了となりました。本日の案件に対しまして、活発なご意見、ご質問をいただき、ありがとうございました。これで令和元年度1月の定例教育委員会会議を終了いたします。

山口教育長

水 本 委 員 房田生涯学習部次長代理

水 本 委 員 山口教育長